
SÚMULA DA PRESIDÊNCIA CAU/RJ

DATA: 20 de junho de 2023, terça-feira HORÁRIO: 16h03min às 
18h10min

LOCAL: Reunião Híbrida, realizada por meio presencial e de videoconferência 

PRESIDÊNCIA

Pablo Benetti Presente (CAU)
Noemia Barradas Ausente
Tanya Collado Presente (remoto)
Lucas Faulhaber Presente (CAU)
Luciana Mayrink (remota) Presente (remoto)
Carolina Mamede Presente (remoto)
Ricardo Gouvea (Gerente Geral) Presente (CAU)
Carla Dias Belmonte (Assessora de 
Comissões)

Presente (CAU)

Alessandra Vandelli (Assessora 
Especial)

Presente (CAU)

Nicolas Braga (Assessor de 
Comunicação)

Presente (CAU)

1. Pauta
A pauta da reunião foi a seguinte:

- 1. Informes:
- 2. Açõ� es para viabilizar õs prõjetõs dõ OP
- 3. Deliberaça�õ CEN-CAUBR
- 4. CAU na sua Cidade Niterõ# i
- 5. Debate Tirõlesa dia 23/06
- 6. Fõ# rum de autõ+ nõmõs      

2. Informes 
-  CAU  Presente:  Murilo  informou  que  em  todo  o  município  só  conseguiu  identificar  4
coworkings, sendo 3 no centro de Petrópolis e 1 no centro de Itaipava (distrito de Petrópolis).
Segue o que observou em visita técnica:
>>Centro de Petrópolis: dos 3, 1 encontra-se fechado devidos às chuvas que aconteceram ano
passado, 1 está sem sala disponível e o outro tem a sala disponível, mas não tem espaço para
palestra ou para a inauguração. Ou seja, nenhum deles atenderia às necessidades do CAU/RJ.
>>Centro  de  Itaipava:  possui  a  sala,  local  para  palestra  e  inauguração  e  também  possui
acessibilidade. Localizado no Shopping Arcádia. Segue abaixo o valor:
--Valor mensal: 130 a diária + 260 evento. (R$2.340 Julho e R$3.250 Agosto).

Carolina Mamede apresentou o levantamento de dados, a saber: 
>>Dados para análise:
Levantamento dados município de Petrópolis:
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>>Total de Arquitetos e Urbanistas: 695.
--Centro e arredores: 451 (65%);
--Itaipava e arredores: 244 (35%);
>>Total de Empresas: 188.
--Centro e arredores: 142 (76%);
--Itaipava e arredores: 46 (24%);
>>Total de RRTs 2022: 1636.
--Centro e arredores: 700 (43%);
--Itaipava e arredores: 936 (57%);

>>Cidade de Areal (próxima a Itaipava):
-- Arquitetos e Urbanistas: 17;
--Empresas: 10;
--RRT 2022: 201.
>>Cidade de Três Rios (próxima a Itaipava):
-- Arquitetos e Urbanistas: 79;
--Empresas: 34;
--RRT 2022: 428.
>>Cidade de São José do Vale do Rio Preto (próxima a Itaipava):
-- Arquitetos e Urbanistas: 12;
--Empresas: 06;
--RRT 2022: 47.

Aprovada  a  realização  do  CAU  Presente  em  Itaipava  ao  invés  de  em  Petrópolis,  pelos
argumentos e dados apresentados acima. Data de abertura/inauguração: 10/07.

Murilo informou ainda que será realizada palestra em Campos no dia 27/06. Terá uma palestra
do João sobre contratos e em seguida uma apresentação do Pablo.
2. Ações para viabilizar os projetos do OP
Ricardo apresentou a relação dos projetos aprovados e as ações necessárias para que eles
sejam viabilizados.
Foram estabelecidos como prioritários os projetos 1)  “Arquitetura de Interiores em pauta:
Global, o Local e o Artesanal” e 2) “XXXIX ENSEA e XXII CONABEA – 2023”.
Sobre o Projeto “Arquitetura de Interiores em pauta: Global, o Local e o Artesanal”: a parceria
será feita com a ASBEA (que receberá o repasse), devendo o evento acontecer no IAB e tal
informação constar do Plano de Trabalho. Conferir com Marcela e Wanda.
Sobre o projeto “Selo CAU/RJ”, foi aprovada a criação de grupo de trabalho a fim de definir os
parâmetros para a execução do projeto, cujos membros deverão ser definidos pela CEP. A
Presidência  coloca  os  servidores  Ricardo,  Patrícia,  Rodrigo  e  Nanderson  à  disposição  para
compor o grupo.
Sobre  o  Projeto  “Premiação  de  Práticas  Ecologicamente  Orientadas  e  Socialmente”,  a
Presidência aprova a criação de grupo de trabalho com Sandra Sayão, Sandra Kokudai e Sofia
para o preparo do edital. Carla irá enviar para Sofia o modelo padrão de edital de premiação e
explicar sobre os prazos legais.
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Sobre o projeto “Seminário e Exposição Carmen Portinho”, deverá ser feita uma parceria com
o IAB.
Sobre o projeto “Diálogos OCA”, deverá ser feita uma parceria com a Casa Fluminense, tendo o
IAB como co-participante (espaço onde acontecerá o evento).
Sobre o projeto “Cidadão APP”: Nicolas deverá entrar em contato com quem propôs o projeto
a fim de entender a proposta e assim definir melhor o que será executado.

3. Deliberação CEN-CAUBR
Deliberação tornou-se sem efeito.

4. CAU na sua Cidade Niterói
Nanderson foi a Niterói visitar os possíveis locais para a realização do evento.
Para a Mesa de Abertura, entrou em contato com o Mac e o Solar, que não possuem agenda.
Lucas irá verificar a possibilidade da mesa de abertura ser feita no Curso de Arquitetura da
UFF). Sendo este o local, a tenda ficaria na praça em frente à faculdade de arquitetura da UFF
e, como segunda opção, em frente à reitoria.
Paralelo  a  isso,  Ricardo  irá  verificar  com  Valverde  a  possibilidade  de  realizar  a  mesa  de
abertura e colocar a tenda no Campo de São Bento. 
Como terceira opção, o Centro Cultural Paschoal Carlos Magno possui disponibilidade para a
mesa de abertura.
Para a tenda, uma terceira opção poderia ser a Praça do Rink.

5. Debate Tirolesa dia 23/06
Pablo informou que o evento será adiado por decisão do Clube, e que neste dia será realizada
uma reunião para a organização do debate. Uma nova data será agendada.

6. Fórum de Autônomos
Tanya irá realizar a reunião de organização do fórum no dia 23/06, 18h, sendo proposta a data
do Fórum para o dia 12/07, no CAU/RJ.

Reunião ordinária  da  presidência  encerrou às  18h10min com a  presença dos  nomeados
acima.
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